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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Michoacán: juicio político contra general Ortega, fragua Julieta Gallardo  
El secretario de Seguridad Pública, José Alfredo Ortega, falta el respeto al Poder Legislativo 
al ignorar sistemáticamente las invitaciones a reunirse con las comisiones legislativas, 
afirmó la diputada Julieta Gallardo. Como presidente de la Comisión especial de 
investigación y combate a la desaparición de personas y los desplazamientos forzados, dijo 
que en dos en ocasiones ha quedado mal, así como le ha fallado a la Comisión de 
Seguridad Pública y Protección Civil. Al parecer, habrá que hacerle lo mismo que al Auditor 
Superior de Michoacán, un juicio político, por ignorar su deber de informar, y no descartó 
que la Comisión que preside promueva ese juicio político. 
 
‘Les pido que se pongan a trabajar’, dice Julieta Gallardo a los otros diputados  
Sólo nueve de las 39 iniciativas que presentó en los últimos dos años la diputada local 
Julieta Gallardo Mora han sido aprobadas en el pleno; el resto, no cuenta con un dictamen. 
Por eso, la legisladora pidió a sus compañeros que “se pongan a trabajar”. “Hay iniciativas 
que se presentaron que están en el refrigerador y desgraciadamente no se atienden. Les 
pido que se pongan a trabajar”, exhortó. No obstante, declaró que es responsabilidad de 
cada presidente de comisión hacerse cargo del trabajo rezagado que le corresponde, a 
pesar de que existe una legislación que indica que se debe sesionar al menos una vez al 
mes y más, en el caso de que existan pendientes. 
 
Mujeres, paz, libertad y jóvenes, los ejes principales del segundo año legislativo de 
Manríquez y Escobar 
Los diputados de Movimiento Ciudadano (MC) pero en la Representación 
Parlamentaria, Óscar Escobar Ledesma y Víctor Manríquez González, presentaron su 
segundo informe de labores legislativas, resaltando seis ejes o tópicos en torno a los cuales, 
presentaron diversas iniciativas y proyectos. Dichos ejes son: Naturaleza, Ciudades más 
humanas, Juventudes e infancias, Libertad, Paz y Mujeres. Por parte del experredista 
resaltó una iniciativa para fomentar el reúso de agua de lluvia para las cosechas, y formar 
así ciudadanos más consientes en el uso diario del vital líquido. Asimismo, llamó a trabajar 
juntos para proteger todas las formas de vida y detener la crueldad contra los animales. 
 
#Michoacán Seguiré Trabajando Por Desarrollo Del Campo Y Social: Julieta Gallardo 
2do. Informe Legislativo 
He sido la legisladora que más ha trabajado por el campo en Michoacán, además de lograr 
más de 72 asuntos en los dos primeros años de la LXXV Legislatura, expresó la diputada 
local perredista, Julieta Gallardo Mora, al presentar su segundo informe en las instalaciones 
del Congreso de esta entidad. A su vez, destacó que en estos dos años ha presentado 39 
iniciativas, es decir 21 en el primer año legislativo, y 18 en este segundo, le han aprobado 
9, por lo que Gallardo Mora dijo que luchará que salgan a la brevedad posible. También 
informó que exhibió 16 propuestas de acuerdo, 9 en el primer año, y 7 en este segundo; 
fueron aprobadas 11 y el resto se turnaron a comisión. 
 
Pide JC Barragán atender necesidades del Congreso con presupuesto 2024  
El presupuesto del Poder Legislativo para 2024 de mil 305 millones de pesos, mil 26 
millones para el Congreso y 279 para la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), no es 
austero, es suficiente y hasta sobrado en algunos rubros, afirmó el diputado Juan Carlos 
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Barragán. Esto significa, reconoció, que se requiere dejar de lado muchos gastos y resolver 
problemas que ahorrarían recursos, pero es lo que no se hace, por ejemplo, la techumbre 
del patio principal que cuesta entre 30 y 40 mil pesos por evento, cuando una cubierta fija 
retráctil no cuesta más de 700 mil pesos. “Parece que a los que han pasado por el Congreso 
solamente les interesa la rapiña; hay escritorios rotos, las puertas cayéndose, los baños 
inservibles, todo está como si estuviera deshabitado; sigue habiendo ratas por todos lados 
y no de las de dos patas sino las de cuatro patas y se tiene que atender, pero la gente se 
vuelve comodina porque solo está tres años y se lo que deja al que viene que hace lo mismo 
y eso ya no puede ser” 
 
Con manifestación, exige mamá de Jessica González reforma al Código Penal  
Verónica Villaseñor, madre de la fallecida Jessica González Villaseñor, ha iniciado una 
manifestación en el acceso al Congreso del Estado para exigir una reforma al Código Penal. 
La madre de la joven ha propuesto que los diputados legislen en favor de las víctimas 
directas e indirectas, así como eficientar el proceso de justicia, dado que pueden ser muy 
dilatados y agobiantes para las víctimas. Acompañada de sus hijos y familiares, Verónica 
Villaseñor, declaró que a tres años de la muerte de su hija no se tiene certeza de una 
sentencia firme, además de que tampoco cuenta con recursos legales para sancionar a 
aquellas personas que ayudaron a encubrir a Diego Urik Mañón Melgoza, sentenciado por 
el feminicidio. 
 
Boletines: 
 
Sigo trabajando en favor de las y los Michoacanos: Liz Hernández, Diputada Local 
 
Exige Congreso trabajo coordinado entre autoridades de Michoacán y Jalisco para 
aparición con vida de Yolanda Sánchez 
 
GPPAN exige acción inmediata y presentación con vida de alcaldesa de Cotija  
 
Ofrece 75 Legislatura solidaridad y acompañamiento a familiares de Jesssica 
González Villaseñor 
 
Bienestar familiar, nuestra principal encomienda: Dip. Luz García  
 
Se consolida Julieta Gallardo como la diputada más productiva de la LXXV 
Legislatura 
 
Ruta legislativa naranja ha sido para construir un Michoacán donde sea posible la 
alegría: Víctor Manríquez 
 
Ya son ley, iniciativas que promovimos a favor de las mujeres, de las niñas, niños y 
adolescentes: Gloria Tapia 
 
Continuaremos con un apoyo decidido al deporte y la cultura: Mónica Valdez 
 
Contra la corrupción la lucha es pareja: JC Barragán 
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INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Frente Amplio tendrá candidatos competitivos en lo local: Daniela de los Santos 
La diputada local por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Daniela de los Santos 
Torres, consideró que el Frente Amplio en Michoacán tiene perfiles que podrán ser 
candidatos competitivos en lo local, desde las alcaldías, los distritos locales, federales, así 
como para el senado. “El frente tiene muchos candidatos competitivos tanto para la capital 
como para los distritos locales, federales, el senado también, creo que va a ser algo muy 
relevante, porque finalmente todas las candidaturas locales influyen mucho para lograr el 
triunfo de la presidencia”. 
 
Está claro que PRI-PAN-PRD iremos juntos en las próximas elecciones: Octavio 
Ocampo 
Luego de la reunión que sostuvo el líder del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
Guillermo Valencia Reyes, y el dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
Octavio Ocampo Córdova, el líder del Sol Azteca afirmó que no existe duda alguna de que 
irán en conjunto para las próximas elecciones en Michoacán. Adelantó que si bien durante 
este primer acercamiento para limar asperezas se tuvo diálogo entre ambos dirigentes, no 
se ha abordado el tema de las candidaturas, ya que en próximos días se reunirán los dos 
líderes con el Partido Acción Nacional (PAN).  
 
#Morelia ¡No Contaban Con Mi Astucia!: Responde Alfonso A MORENA Michoacán 
¡No contaban con mi astucia!», respondió el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, 
al dirigente de MORENA en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, quien lo llamó «chapulín», 
en días pasados. Esto, luego de que se compartiera de manera pública que el edil se reunió 
con el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo «Memo» 
Valencia Reyes, y más recientemente con el líder nacional tricolor, Alejandro «Alito» 
Moreno Cárdenas.  
 
MC contenderá sin alianzas en Michoacán en el 2024 
Movimiento Ciudadano replicará la política nacional del partido de ir sin alianza con otros 
institutos políticos para la contienda del 2024, esto a los estados de la república, adelantó 
Juan Zavala Gutiérrez, Secretario General de la dirigencia nacional del partido naranja. En 
su visita a Michoacán Zavala Gutiérrez insistió en que Movimiento Ciudadano no hará 
alianzas con otros partidos, y, en entrevista con Metapolítica, dijo que en lo que respecta a 
los estados se replicará esta misma postura.  
 
Ya Se Investiga Secuestro De Alcaldesa De Cotija: AMLO Informa, Gobierno Federal 
Trabaja En El Caso 
Sobre el reciente secuestro en Zapopan, Jalisco, de la alcaldesa de Cotija, Yolanda 
Sánchez Figueroa, el presidente, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), indicó que el 
gobierno federal ya está investigando el caso en conjunto con la Fiscalía de Jalisco. Según 
los reportes de medios locales, Yolanda Sánchez Figueroa acudió a una plaza comercial 
”Andares” acompañada por otras dos mujeres, se retiraron con rumbo a su hotel en 
Guadalajara, pero en el trayecto fueron interceptadas por sujetos a bordo de una 
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motocicleta y una camioneta, quienes obligaron a la munícipe a descender siendo privada 
de su libertad junto con una de sus acompañantes. 
 
Con programas sociales no se va a acabar la violencia: PRD Michoacán 
No es “publicidad”, como dice el Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, 
la presencia del crimen organizado en México, es la realidad, señaló el dirigente estatal del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova. Luego de que 
circulara un video en donde habitantes de Chiapas recibieran con aplausos a integrantes 
del Cártel de Sinaloa, López Obrador aseguró que se trata de “propaganda”, como ya lo 
había dicho antes sobre las extorsiones a limoneros en Michoacán. 
 
TEEM y Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción firman convenio de 
colaboración 
Se establecen mecanismos de colaboración y coordinación institucional para la instalación 
del buzón en línea de denuncias virtuales a través de acciones conjuntas para ir 
disuadiendo los actos de corrupción entre el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán 
(TEEM) y Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción (FECC) colaborarán y se 
coordinarán. Alma Rosa Bahena Villalobos, Magistrada Presidenta del TEEM explicó que 
además de implementar el buzón en línea para las personas que así lo requieran puedan 
presentar alguna anomalía, para prevenir en primer lugar cualquier acto de corrupción. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Once alcaldes, bajo protección del Estado: Ramírez Bedolla  
Aunque no precisó nombres ni lugares, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que 
11 alcaldes han solicitado acogerse a las medidas de protección del Estado o de la 
Federación. El mandatario dio a conocer el número, luego de la desaparición forzada de la 
alcaldesa panista de Cotija, Yolanda Sánchez Figueroa, ocurrido en fin de semana en 
Zapopan, Jalisco. En la conferencia de prensa de los lunes, el mandatario comentó que la 
alcaldesa no había solicitado seguridad extra ni había manifestado algún tipo de amenazas 
en su contra. 
 
Alcaldesa De Cotija NO Solicitó Seguridad Personal: Bedolla 
Continúa a búsqueda de la presidenta municipal de Cotija, Yolanda Sánchez 
Figueroa, desaparecida desde el sábado en Zapopan, Jalisco, por ello se trabaja en 
coordinación con las autoridades del estado vecino, señaló el gobernador de Michoacán, 
Alfredo Ramírez Bedolla El mandatario estatal resaltó que existe diálogo directo con su 
homólogo jalisciense, Enrique Alfaro, y será la Fiscalía de aquella entidad la que lleve a 
cabo las investigaciones “No solicitó ningún tipo de seguridad personal”, indicó el ejecutivo 
estatal respecto a la alcaldesa panista. 
 
Autodefensas, armados por la delincuencia organizada: Ramírez Bedolla  
Pese a que un juez federal liberó a 25 presuntos autodefensas detenidos en La Ruana, el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que dichos grupos son alentados y armados 
por el crimen organizado. “Hoy intentan hacerlo nuevamente, tal y como ha sucedido 
anteriormente”, dijo al mandatario durante la conferencia de prensa de este lunes. Por 
supuesto que detrás de estos grupos está la delincuencia, insistió enfático el morenista.  
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#Morelia Bedolla Confía Que Se Mantendrá Sentencia De Feminicidio De Jessica 
Villaseñor 
La sentencia que recibió el feminicida de la joven maestra, Jessica González 
Villaseñor, quedará firme y será definitiva, puntualizó el gobernador de Michoacán, Alfredo 
Ramírez Bedolla. Tengo confianza en que lo logremos, y que quede en definitiva ya, sin 
lugar a apelación este tema”, expresó durante la conferencia de prensa realizada esta 
mañana. El mandatario michoacano refirió que el tema legal es muy largo, por lo que es 
necesario esperar los procedimientos legales.  
 
En Michoacán, 16 encarceladas por delitos relacionados al aborto 
En Michoacán el delito de aborto no es privativo de la libertad para las mujeres que lo 
practican, pero continúa tipificado como tal en el Código Penal; de ahí, que si bien no hay 
mujeres encarceladas por el delito de aborto, sí las hay por uno relacionado con él, el 
“homicidio en razón de parentesco o relación”. 
 
SCOP entrega planta para producir asfalto a 3 municipios 
La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) entregó en comodato una 
planta de asfalto a los Ayuntamientos de Tarímbaro, Álvaro Obregón y Chucándiro con lo 
que podrán producir 110 toneladas de material por hora. Mediante convenio de 
colaboración entre la SCOP y los municipios, se hizo entrega de la planta de asfalto MARCA 
ADM MODELO SPL-110 con el fin de que produzcan material que les permita hacer frente 
a las labores de bacheo y mantenimiento de caminos y vialidades en beneficio de 138 mil 
habitantes.  
 
Segundo anillo de periférico en Morelia estaría listo en 2026, proyecta Bedolla 
Si el proyecto se realiza conforme a lo planeado, en diciembre de 2026 se entregará o 
concluirá el segundo anillo del periférico de Morelia, un año antes de terminar la 
administración estatal actual, señaló el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. 
En conferencia de prensa al ser cuestionado sobre el tema, el mandatario estatal indicó que 
este lunes se dará el fallo de la licitación y se seleccionará a la empresa ganadora para la 
obra que tendrá una inversión de mil 200 millones de pesos para los primeros 13.4 
kilómetros.  
 
Ante falta de apoyo del Gobierno de la Federación y Estado, ejidatarios de la mariposa 
monarca podrían reactivar tala clandestina en la zona 
Ante la falta de apoyo por parte del Gobierno Federal y Estatal para los edjidatarios de la 
mariposa monarca, éstos amagaron con reactivar la tala clandestina en la zona, debido a 
que no cuentan con los recursos suficientes para mantener a sus familias. Fueron los 
encargados de los ejidos de El Rosario, Emiliano Zapata, por mencionar algunos, dieron a 
conocer que por parte del gobierno estatal no han concluido los apoyos como los locales 
que se encuentran en la zona de la entrada del Rosario, además del apoyo de algunas 
cabañas, mismas que estaban comprometidas desde el 2021, con la llegada de la nueva 
administración.  
 
Avances en infraestructura y carreteras de Michoacán; Bedolla 
Con una inversión histórica de 26 mil millones de pesos en obra pública y privada, el 
ingeniero Rogelio Zarazúa Sánchez, Secretario de Comunicaciones y Obras Públicas, 

https://www.michoacan.gob.mx/
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https://mimorelia.com/noticias/morelia/tres-empresas-en-evaluaci%C3%B3n-para-asignar-obra-del-segundo-anillo-del-perif%C3%A9rico-de-morelia-scop
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compartió los avances en obras, así como su recuperación y reconstrucción de carreteras. 
Con un paquete carretero de 5 esquemas en marcha se encuentra el libramiento Peribán 
que pertenece al grupo purepecha que es una vialidad con gran flujo de vehículos donde 
se estiman 16 mil vehículos diarios, además, presenta un avance del 35%. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
No considera necesario Alfonso Martínez incrementar su seguridad personal 
Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, aseveró que, hasta el momento, no se han 
detectado señales de alarma que lleven a considerar incrementar su seguridad personal. 
Esto, luego que individuos armados presuntamente privaran de su libertad, en Zapopan, 
Jalisco, a Yolanda Sánchez Figueroa, alcaldesa de Cotija. Expresó que “me preocupan no 
solo los alcaldes, sino también los ciudadanos, que enfrentan una violencia general en 
México y muy acentuada, en Michoacán”.  
 
No se puede ser necio ante el fracaso en la estrategia nacional de seguridad: Alfonso 
Martínez 
Ante el fracaso en la estrategia de seguridad, no se puede ser necio en un esquema que 
no está funcionando, subrayó el Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, al 
reconocer que los indicadores nacionales exponen un incremento en la inseguridad y la 
violencia en todo el país. Cuestionado en relación al secuestro de la alcaldesa de Cotija, 
ocurrido este fin de semana, Alfonso Martínez lamentó este caso y se mostró preocupado 
porque estos temas se replican de forma general en cualquier punto de México. 
 
Inauguran Feria del Libro Jurídico, en Morelia 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, inauguró la Feria del Libro 
Jurídico en la sede del Poder Judicial de la Federación. En este sitio, refrendó el 
compromiso del ayuntamiento moreliano con la cultura y destacó que se duplicó el número 
de editoriales en la expo. El edil agregó que se continuará el año entrante con el ejercicio 
para llegar a estar en los primeros lugares de México.  
 
El senador Germán Martínez Cázares será el orador este próximo 30 de septiembre 
El senador, Germán Martínez Cázares será el encargado de dar el mensaje este próximo 
30 de septiembre en el evento de la conmemoración del nacimiento de José María Morelos 
y Pavón, anunció el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. El edil 
moreliano comentó que el senador se encargará de realizar un gran evento dando un 
poderoso mensaje, sin embargo, señaló que hasta el momento no tiene conocimiento sobre 
la información que estará presentando dicho día. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Puede Biblioteca Pública de UMSNH ser Patrimonio Cultural de la Humanidad  
La Biblioteca Pública Universitaria cumpliría con condiciones especiales para poder buscar 
un nombramiento de Patrimonio Cultural de la Humanidad, indicó Malinalli Hernández, 
profesora investigadora del Instituto de Investigaciones Históricas de la Universidad 
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Michoacana, quien dijo que su fondo antiguo además de ser patrimonio nicolaita, es 
también un patrimonio nacional. La Biblioteca Pública Universitaria está dividida en dos 
partes, un fondo contemporáneo que son todos los libros que se pueden consultar, y el 
fondo antiguo, que son todos los libros desde el siglo 16 hasta el 19. 
 
Instan a personal de UMSNH a prevenir para erradicar la corrupción   
Órganos autónomos abocados al combate a la corrupción instruyeron a personal de la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) sobre la necesidad de 
educarse, prevenir y apegarse a la legalidad para evitar prácticas de corrupción y las 
consecuencias de incurrir en estas. En la sala de sesiones del Consejo Universitario se 
dieron cita autoridades de la UMSNH, del Tribunal de Justicia Administrativa (TJA) y del 
Sistema Estatal Anticorrupción (SEA), y tras firmar el denominado Pacto: todos por la 
integridad pública y combate a la corrupción, se impartió el taller Integridad pública y 
combate a la corrupción.  
 
Hospital de la UMSNH tendrá como sede antiguo Hospital Infantil de Morelia 
El Hospital Universitario de la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH) tendrá como sede el antiguo Hospital Infantil de Morelia ubicado en 
el bosque Cuauhtémoc, dio a conocer el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez 
Bedolla. En conferencia de prensa, detalló que el antiguo hospital infantil cuenta con 
infraestructura suficiente para poder convertirlo en el hospital universitario, sin embargo, 
reconoció que se le tienen que hacer algunas adecuaciones previas. 
 
Reconoce SEP a michoacanos que participaron en libros de texto 
Maestros y maestras de las diferentes regiones de Michoacán fueron reconocidos por la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) por su participación en la elaboración de los libros 
de texto gratuitos, da a conocer la Secretaría de Educación del Estado (SEE). En la Fiesta 
Pedagógica por los Libros de Texto Gratuitos, organizada por el gobierno de Andrés Manuel 
López Obrador en Ciudad de México, los creadores de los libros recibieron de mano de 
Leticia Ramírez Anaya, secretaria de Educación Pública un reconocimiento por su trabajo. 
Fueron 46 profesionales de Michoacán, y cerca de 2 mil de toda la República, los que 
aportaron para los nuevos materiales, que abonan a la transformación educativa con el 
modelo de la Nueva Escuela Mexicana (NEM), que propone una formación humanista 
poniendo al centro la comunidad.  
 
SSP brinda taller educativo a estudiantes de preescolar, en Morelia 
Con el objetivo de dotar de las herramientas y conocimientos necesarios a niñas y niños, 
para que puedan desarrollarse de manera plena, los elementos de la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP), impartieron una plática informativa a estudiantes de preescolar 
en la ciudad de Morelia. A través del programa “Escuelas Comprometidas de la Guardia 
Civil”, las y los alumnos del preescolar “Alberto Coria” de la capital del estado, recibieron al 
personal de la SSP, quienes les brindaron un taller a un aproximado de 50 niñas, niños y 
docentes de la institución.  
 
Preocupan al Inemec agresiones a personal médico en la entidad 
Integrantes del Instituto Nacional de Educación Médica Continua en Michoacán (Inemec) 
lamentaron que la falta de educación en salud entre la sociedad michoacana sea el origen 
de agresiones al personal médico hospitalario en diversas áreas de la cadena de atención 
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de enfermedades a la misma población. Entrevistados de manera conjunta, las médicas 
Mireya López Pérez Negrón y Marlenne Aparicio Cárdenas, junto con el presidente de dicho 
organismo médico, Inemec Michoacán, el doctor Maximino César Jiménez Zavala, 
coincidieron en señalar que las agresiones verbales al personal de salud comienzan cuando 
un paciente llega con una enfermedad, ya sea a su consultorio de primer nivel de atención 
o al área de urgencias de un hospital. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Michoacán, líder en el trasplante de órganos: IMSS 
Michoacán es líder en el trasplante de órganos, principalmente de córneas, logro que es 
posible gracias a la tarea que el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) mantiene 
para motivar e incentivar a la cultura de donación, así se dijo en la rueda de prensa que 
intensifica la campaña permanente "Suma Vida, Dona Órganos", celebrada en el marco del 
Día Internacional de la Donación de Órganos y Tejidos. En lo que va del año en el estado 
se han realizado 44 trasplantes de córnea, cifra que permite que hasta el momento se tenga 
un cumplimiento del 88% en la meta que se proyecta para el término del 2023.  
 
Recomienda SSM evitar exposición prolongada al sol 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), exhorta a la población a evitar la exposición 
directa y prolongada a los rayos del sol, especialmente entre las 11:00 y las 17:00 horas, 
por las altas temperaturas que se han presentado en la entidad. La exposición intensa y 
repetida a la luz UV puede provocar quemaduras u otros daños en la piel, como manchas, 
piel seca o arrugas. También aumenta el riesgo de cánceres como el melanoma.  
 
Inician encuesta para actualizar situación de salud mental en Michoacán  
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), a través de personal del Laboratorio Estatal 
de Salud Pública, emprenderá a partir de este mes y hasta noviembre próximo la encuesta 
nacional de adicciones y salud mental para actualizar los datos existentes. Carlos Alberto 
Bravo Pantoja, director de Salud Mental de la SSM, mencionó que la intención es generar 
una radiografía de cómo se encuentra la situación de consumo de sustancias adictivas y su 
inminente repercusión en la salud mental de las personas.  
 
IMSS Michoacán reconoce al acreedor de ocho transplantes de córnea en una sola 
jornada 
En el marco del Día Nacional de la Donación Trasplante de Órganos y Tejidos, el Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), del estado de Michoacán realizó una rueda de prensa 
la mañana de este lunes con la finalidad de dar a conocer el récord que tiene el Hospital 
General Regional (HGR) No. 1 Morelia Charo, en trasplantes de córnea en una sola jornada. 
En ese sentido, dicha conferencia, estuvo presidida por el Dr. Miguel Ángel Van-Dick Puga, 
titular del IMSS Michoacán; Dra. Gricelda García Gamiño, coordinadora de donación del 
HGR No. 1 Morelia Charo; así como por el Dr. Mario Aguado Arteaga, trasplantólogo de 
córnea y acreedor del reconocimiento por mayor transplantes del mismo. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
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#Morelia Por Error De Juez Repondrán Audiencia Y Revictimizan A Víctima De 
Periodista Acusado De Violador 
Por un error en el procedimiento por parte del Juez de Control, la víctima Verónica junto 
con su defensa tendrá que asistir a la audiencia programada para este miércoles 27 de 
septiembre, a las 9 de la mañana, luego de que la defensa del acusado por delitos de 
violación y abusos deshonestos, Alejandro “N”, interpuso un recurso de apelación en contra 
del auto de vinculación a proceso y la medida cautelar. Lo anterior, luego de que el 
Magistrado de la Primera Sala Penal del Supremo Tribunal de Justicia del Estado resolvió 
sobre la impugnación presentada por la defensa del acusado bajo el argumento de que 
fueron violentados los derechos del imputado, derivado del toca penal XI-103/2023. 
 
Iban directo contra Yolanda Sánchez, alcaldesa de Cotija, señala fiscalía de Jalisco 
La privación de la libertad en contra de la presidenta municipal de Cotija, 
Michoacán, Yolanda Sánchez Figueroa, "fue totalmente dirigida", informó Luis Joaquín 
Méndez Ruiz, fiscal del estado de Jalisco. Este lunes, el Gobierno de Jalisco rindió un 
informe sobre los avances en las investigaciones en la búsqueda de Sánchez Figueroa, 
quien fue privada de su libertad la tarde del sábado 23 de septiembre en Zapopan.  
 
Incendian civiles vehículos de carga pesada en Zamora  
La noche de este lunes, civiles robaron vehículos de carga pesada y los incendiaron en 
comunidades de Zamora; el saldo preliminar es de tres unidades afectadas. La Guardia 
Civil ha instalado un operativo en las comunidades de Ario de Rayón, La Rinconada y la 
carretera que colinda con el municipio de Ixtlán de los Hervores, de acuerdo con la 
información preliminar del caso. 
 
#Michoacán Asesinan A Balazos A Hombre Sobre La Carretera Morelia-Cuto De La 
Esperanza 
Un hombre asesinado a balazos fue encontrado a la orilla de la carretera Morelia-Cuto de 
la Esperanza, informaron autoridades policiales. El hallazgo lo realizaron unas personas 
durante la mañana de este lunes en las cercanías de la entrada principal a la población de 
Cuto de la Esperanza. El caso fue reportado al número de emergencias, así que acudieron 
patrulleros municipales, quienes confirmaron la situación y delimitaron el perímetro. 
 
Después de 25 años, detienen a un hombre por homicidio en Michoacán 
La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) cumplimentó orden de aprehensión 
emitida en contra de Miguel “N”, presunto responsable en el delito de homicidio calificado; 
hechos ocurridos en 1998, en el municipio de Coeneo. e las investigaciones se desprende 
que el 12 de noviembre del año en referencia, José Cruz T., salió de su domicilio ubicado 
en la localidad de Cortijo Viejo, y mientras caminaba fue sorprendido por los tripulantes de 
dos camionetas que le cerraron el paso. Tras descender de las unidades, una de las 
personas realizó detonaciones de arma de fuego en su contra y posteriormente escaparon. 
 

https://mimorelia.com/noticias/michoacan/confirma-torres-pi%C3%B1a-desaparici%C3%B3n-de-la-presidenta-de-cotija-en-jalisco
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